
○気になる例（経験上肺炎ではないが 80 以上の高齢者の例その 1　）

　DM、高血圧、高脂血症、甲状腺機能低下症、慢性動脈閉塞、老人性うつなどを
中心に診ている患者さん。
○はじまり　3/26(7)11/30 頃熱発(３８．４度)で住宅のドアのところで倒れている
のを民生委員が発見。救急隊に連絡。救急隊から連絡あり、1)熱発で胸が苦しいの
であれば、まず、コロナ問題があるので病院搬送が良いと思うが、断られたら連れて
くるよう良い、来院。本人は約１週間前（3/19 ごろ）から、胸は苦しい感じ、倦怠があ
るが風邪症状ないので、コロナの自粛もあるから自宅でねていたら、 3/23,24 ぐら
いから今日と同じ状態となり、知らせにでようとしたとのこと。インフル迅速ー　酸素
飽和度は９４％。救急車内で、診察、呼吸促迫（30 回以上）　意識は、やや熱性で
か混迷あり。(JCC で 0 ではない）気管音は浅い、湿性ラ音はない 。
　その後、保健所、帰国者外来に電話。すぐに連絡するから待てと言い、保健所が
対応するということで、看護師につながる。患者の状態を話、市立感染者外来に電
話してから、また連絡とのこと。その間 30分またされ、早くしてと再度保健所に。そ
の間本人は、救急車内で寝たまま。「市立の電話待ちでもう少し間てと 10分」酸素
飽和度が 92%まで低下。最初の連絡から 40分で、「市立より Xpとってからじゃな
いと受け入れできないと」保健所から。市立なお内科の担当医と直接院長はなし、
再度調整するとのことで、さらに 20分またされ、保健所から「救急でうける」とのとこ
で救急車 1時間待ちでやっと動く。　その後院長主治医と話す。保健所経由は正解
だったと言われたが。。
　（他の必要な情報　時折強心症状もあるので、　3／11の最後の定期処方日に
は 3/4ごろからみぞおちの少し上が痛いといわれ、 心電図 （I,II,V6 sl low 
st V6 negT で Lx）　HbA1C＝8.6  BS214 CKMB <1.0ng/mL   MYO 
90.8ng/mL   TNI <0.05ng/mL ー＞これは医師向け）

○問題点いくつか（上の（）内は、発症日を 1したときの○病日をしめしています）
　これも尿路感染と言われた。これはたしかにあるだろう。前例でも尿路感染である
が（問題 5につづく）

問題 1　「NHKを見る」かつ、「電話つかわない」は手遅れの高齢者サイン
高齢者が遅くなるのは、TVなどで、受診抑制しているため。電話など使える年齢で
はない。これと似た症例は、またこんど。高齢な人は、テレビ（NHK)がすべて。まず、じ
ぶんが我慢しようとするから、通常の病気も悪くなる。かと言って、かかりつけに「電
話する」人はほとんどいない。

問題 2　高齢者が戸口で倒れ、救急隊が搬送が、通常なら 20分なのにコロナの影
響で 1時間後に搬送。患者は彼らがモニターと声掛けで守ってくれるが、救急隊
は？　いつもの隊長に聞いた。救急隊は、普通のサージカルマスクと簡単な予防衣
のみで、肌は露出下状態で、患者について、運転席との隔壁もない。
問題 3　相手は、救急外来の看護師ではない。

問題 3　職能と人の誇りを踏みにじるやりかたの元は？
「酸素飽和度診察時で 94％といったでしょ！　もう 40分以上たって 92%、患者殺す
気！」とどなっても「調整します、まってください」　保健所通さないで、普通の紹介で
いけば 20分だったけど、この場合、整形のコロナ患者のようだったら院内感染。私



のは、保健所通すしかないと判断。けれど保健師も人間だしテレフォンセンター職員
ではない。明かに彼らの職能と誇りを踏みにじる保健所のやりかた。

問題 4　まず、搬送して、2時病院で、PCRを隊員も含め全員にして、入院にすべき
　高齢の人が、38度以上の熱発は普通ない。しかも 2日以上。呼吸早くなり、酸素
飽和度が低下（他の重症な病気でも多少下がることも）。本人は、上気道症状はな
いと言っているが、熱でもうろうとしている状態の質問。聴診上浅い呼吸だが、ラ音
などはなく、肺炎とは言えない。（経験上は違う）。この時点で、PCRは絶対に必要。
どこを通じるなど無用な時間は、状態から不要かつ危険。それでもレントゲン位と言
われたが、道路にいる状態の悪い患者を、院内にストレッチャーで４名の隊員が、待
合室を通り、防護服もない、職員が対応して、レントゲン室に運ぶ、という行為をなぜ
医師であり、病院の管理者である医師が許すことができるのか。まず、搬送して、2時
病院で、PCRを隊員も含め全員にして、入院にすべきでは。

問題 5　通常疾病の病院医師も辛いだろう。
すでに 1週間継続していて、尿路感染などがみつかっても 2次感染でないという保
証がないのにコロナが調べられれていない。あれだけ、報道でも院内感染が報じら
れるのに。
　翌日どうなったか、病院主治医とお話するが、紹介状の上だけど、良く知っている、
ちゃんとした先生。「保健所通した判断は正しかったと思います」と言われた。。。どう
いう事か。もし通さなかったら、患者さんや、救急隊はどうなっていたのか。病名は、
急性腎盂腎炎とだけ伝えられたが。。。ごくろうさんです。。


